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令和6年度 全国学力・学習状況調査の結果報告
【全国学力状況調査の目的】 研究主任 島垣真由美

今春，全国の６年生を対象に，以下の目的で全国学力・学習状況調査が行われま

した。

〇義務教育の機会均等とその水準の維持向上の観点から，全国的な児童生徒の学

力や学習状況を把握・分析し，教育政策の成果と課題を検証し，その改善を図

る。

〇学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てる。

〇この取組を通じて，教育に関する継続的な検証改善サイクルを確立する。
この目的のもと，4月18日(木)に本校6年生18名も実施しました。

【令和6年度 全国学力状況調査結果】
教 科 大淵小学校(全国比) 新 潟 県 全 国
国 語 74% (+6.3) 67% 67.7%
算 数 63% (-0.4) 61% 63.4%
※調査結果はあくまで当該学年の結果であり，学力の一つの側面を表したものです。

【問題別に見た本校の課題】
〔国語〕
全体的に，全国・県平均を上回りました。内容別では，特に「読むこと」「書くこ

と」が，大きく平均を上回りました。目的や意図に応じて，集めた材料を分類した
り関係付けたりする問題の正答率が高くなっていました。今後も，国語以外の教科
や，様々な活動において，学習したことを活用させていきます。また，本校は全校
一斉朝読書を行っています。読書をすることで長い文章への抵抗も薄れ，内容を理
解する力もより深まります。ご家庭でも，読書の時間をつくっていただけるとあり
がたいです。

〔算数〕
県平均を上回りましたが，全国平均値と同程度となりました。内容別では，「変化

と関係」「データ活用」等，思考を伴う問いについては大きく平均を上回っていまし
た。表やグラフを正しく読み取り，それらの情報を活用することができていると言
えます。反面，基礎的な内容「数と計算」「図形」に関しては，平均を下回っていま
す。確実に計算できるように繰り返し練習をしたり，授業で得た学びをアウトプッ
トしたりすることで定着を図っていく必要があります。また，単に計算するだけの
問題は出題されていません。文章から，何を問われているのかイメージして，立式
する力を全学年の発達段階に応じて付けていけるように，学校では日々の授業改善
に努めてまいります。

保護者の皆様におかれましては，今後とも大淵小学校の教育にご理解いただき，一生懸命に
がんばっている子どもたちに励ましをお願いします。



体力テストの結果から 体育主任 片野 航大

令和6年6月に行われた，体力テストの結果です。

学校全体で見ると，全96種目(体力テスト8種目×男女2×6学年分)のうち，全国平均

を上回っているのは，65種目でした。大淵小学校の体力は全国平均よりもやや高いと言

えます。さらに細かく見ると，

【11月の主な予定】

1日(金) 交通安全指導・フッ化物洗口 19日(火) 5年読み聞かせ

１年校外学習(亀田公園) 20日(水) スクールカウンセラー来校

委員会活動(卒アル撮影) 5年校外学習(BSN) 淵フレスク

3日(日) 祝 文化の日 22日(金) 委員会活動

4日(月) 振替休日 フッ化物洗口

5日(火) 4年読み聞かせ 23日(土) 祝 勤労感謝の日

4年校外学習(郷土資料館) 25日(月) 6年出前授業(職開センター講師来校)

7日(木) 5年PTA行事 26日(火) ワイワイタイム(ぽかぽか集会)

8日(金) フッ化物洗口 28日(木) 全校朝会

11日(月) 読書週間(～15日) 29日(金) 学習参観(全校5限授業)

3･5年 俳句体験教室 フッ化物洗口

12日(火) いじめ防止連絡協議会

兼 拡大CS会議

13日(水) 市小研(4限給食後下校)

14日(木) 三校交流会

15日(金) クラブ活動(卒アル撮影)

フッ化物洗口

① 学年別で全国平均を上回っている種目数

1年生は 9／ 16種目 2年生は 15／ 16種目
3年生は 15／ 16種目 4年生は 9／ 16種目
5年生は 9／ 16種目 6年生は 8／ 16種目

② 男女別で全国平均を上回っている種目数

男子は 33／ 48種目 女子は 32／ 48種目
③ 上・下学年別で全国平均を上回っている種目数

下学年 39／ 48種目 上学年 26／ 48種目

◎よい結果の種目

1位 握力
2位 シャトルラン

△悪い結果の種目

上体起こし
50m走

総合評価について見ると，A

・B評価の数値から，コロナ禍

で落ち込んでいた体力が，徐々

に上がってきました。しかし，

令和 30 年度に比べるとまだま

だ低くなっています。

また，全国平均を上回ってい

る種目数から，下学年ほど体力

が高く，上学年ほど体力が下が

っています。

今後は，上記の分析から見え

た体力課題の向上に取り組むこ

とや，運動することが楽しいと

思える授業作り，環境の整備，

委員会イベントを企画して，体

力の向上について考えます。


